

# Sélection d'article sur la politique suisse

processus

**Évolution des salaires effectifs et minimaux en 2023**

# Imprimer

## Éditeur

Année Politique Suisse  
Institut für Politikwissenschaft  
Universität Bern  
Fabrikstrasse 8  
CH-3012 Bern  
[www.anneepolitique.swiss](http://www.anneepolitique.swiss)

## Contributions de

Del Priore, Marie  
Gianola, Giada

## Citations préféré

Del Priore, Marie; Gianola, Giada 2025. *Sélection d'article sur la politique suisse: Évolution des salaires effectifs et minimaux en 2023, 2023 - 2024*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne.  
[www.anneepolitique.swiss](http://www.anneepolitique.swiss), téléchargé le 21.06.2025.

# Sommaire

<b>Chronique générale</b>	1
<b>Politique sociale</b>	1
Population et travail	1
Salaires	1

## Abréviations

<b>BFS</b>	Bundesamt für Statistik
<b>SGB</b>	Schweizerischer Gewerkschaftsbund
<b>GAV</b>	Gesamtarbeitsvertrag

---

<b>OFS</b>	Office fédéral de la statistique
<b>USS</b>	Union syndicale suisse
<b>CCT</b>	Convention collective de travail

# Chronique générale

## Politique sociale

### Population et travail

#### Salaires

#### ÉTUDES / STATISTIQUES

DATE: 30.10.2023  
GIADA GIANOLA

Ende Oktober 2023 veröffentlichte das BFS die neuen **Daten über die Entwicklung der Effektiv- und Mindestlöhne 2023**. Im Vergleich zum Vorjahr verzeichneten die nominalen Effektivlöhne im Rahmen der wichtigsten GAV, also der GAV mit mindestens 1500 unterstellten Arbeitnehmenden, einen erheblichen Anstieg: Sie stiegen durchschnittlich um 2.5 Prozent (2022: 0.8%) an. Die in den GAV festgelegten Mindestlöhne erhöhten sich um 1.9 Prozent (2022: 0.6%). Angesichts der Prognosen zur Inflation für das Jahr 2023 wurde eine leicht positive Entwicklung der Reallöhne im GAV erwartet (0.3%).<sup>1</sup>

#### ÉTUDES / STATISTIQUES

DATE: 25.04.2024  
MARIE DEL PRIORE

En avril 2024, l'OFS a publié les données sur l'**évolution des salaires réels** pour l'année **2023**. Selon l'étude, les salaires nominaux ont augmenté de 1.7 pour cent en 2023. Cependant, compte tenu du taux annuel moyen d'inflation s'élevant à 2.1 pour cent, les salaires réels – salaires nominaux ajustés à l'inflation – ont enregistré une **baisse** de 0.4 pour cent. Le renchérissement a notamment été lié à la hausse des prix de l'électricité et du gaz ainsi qu'à l'augmentation des loyers faisant chuter le pouvoir d'achat de la population. Les médias suisses ont rapporté que l'Union syndicale suisse (USS) exige de mettre fin à la baisse des salaires réels en réintroduisant, entre autres, la compensation automatique du renchérissement. L'USS a également dénoncé les inégalités entre la tranche des personnes les mieux payées en Suisse dont les salaires continuent d'augmenter et les salaires réels de la tranche moyenne et inférieure qui baissent depuis trois années consécutives.<sup>2</sup>

---

1) Medienmitteilung BFS vom 30.10.23

2) Communiqué de presse OFS du 25.4.24; AZ, Blick, LT, 26.4.24; TA, 29.4.24; AZ, CdT, LT, Lib, 30.4.24; Republik, 2.5.24